

ESPERAMOS EL QUINTO GABINETE BINACIONAL:

Cooperación, integración y desarrollo

POR GUILLERMO FERREYROS, PRESIDENTE DEL CAPÍTULO PERUANO DEL CONSEJO EMPRESARIAL CHILENO - PERUANO Y HEIKE PAULMANN, PRESIDENTA DEL CAPÍTULO CHILENO DEL CONSEJO EMPRESARIAL PERUANO - CHILENO.

La relación entre Chile y Perú se erige como un modelo de cooperación, integración y desarrollo compartido en América Latina. A lo largo de los años, ambos países han forjado una alianza sólida que abarca no solo aspectos económicos y comerciales, sino, vínculos sociales y de enriquecimiento cultural.

Las cifras son contundentes. El intercambio comercial alcanzó los US\$ 3.239 millones en 2023 y las inversiones mutuas ya ascienden a US\$ 32.650 millones, generando miles de empleos directos en ambos países. La integración de nuestras ciudades fronterizas es clave en esta relación, con más de 4 millones de cruces en el puesto fronterizo Santa Rosa en 2023. Aunque el dinamismo en este punto de conexión se está recuperando, aún no alcanza cifras pre-pandemia. Facilitar el cruce fronterizo es esencial para aumentar el intercambio comercial, por lo que es crucial que los gobiernos establezcan una agenda clara para fortalecer infraestructura, personal y sistemas informáticos en el corto plazo.

Desde el Consejo Empresarial Chileno-Peruano (CEChP), establecido el año 2004, abordamos este y otros retos, promoviendo la integración económica y social durante los últimos 20 años. Facilitando espacios de diálogo entre el sector público, privado y la sociedad civil, el CEChP ha fomentado el intercambio de buenas prácticas, la identificación de sinergias y una visión compartida.

Uno de los espacios de diálogo



CONSEJO EMPRESARIAL CHILENO-PERUANO



CONSEJO EMPRESARIAL PERUANO-CHILENO

más importantes para nosotros ha sido el Gabinete Binacional Perú-Chile. Este encuentro de jefes de Estado y ministros de ambos países permite abordar de manera conjunta una amplia gama de temas de interés mutuo, logrando acuerdos en materia que van desde el comercio y la infraestructura hasta la seguridad y la cultura. Desde el CEChP, esperamos con entusiasmo el quinto encuentro del Gabinete Binacional, el cual no se reúne desde el 2022 en Santiago. Este nuevo encuentro ofrecería una oportunidad para fortalecer aún más la cooperación bilateral, poniendo en agenda desafíos comunes de una nueva coyuntura como la seguridad ciudadana y la facilitación de cruce en frontera.

Además, este año es particularmente significativo para ambos países, junto con celebrar los 20 años del establecimiento del Consejo Empresarial, Perú ejerciendo la presidencia de APEC y Chile

liderando la Alianza del Pacífico, plataformas clave que han posicionado a ambas economías como las más competitivas en esta región. Esto brinda una oportunidad valiosa para seguir tendiendo puentes y adoptar mejores prácticas de políticas públicas de las economías del Asia-Pacífico, con el objetivo de promover conjuntamente la reactivación económica, la atracción de inversiones, el turismo y la reducción de brechas. Es imperativo para ambos países abordar de manera conjunta y estratégica los desafíos globales, promover el comercio y la inversión privada. Todo ello, con el objetivo de contribuir a mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos.

Sigamos promoviendo espacios de diálogo y cooperación. Que estas fiestas patrias sean una celebración de la peruanidad y de la sólida amistad que une a nuestros países.